

PAROISSE SAINT SYLVAIN

BULLETIN PAROISSIAL DECEMBRE 2023

La joie du temps de l'Avent



Le mot "Avent", vient du latin "Adventus", et signifie "venue, arrivée, avènement." En liturgie, le mot "Avent" désigne le temps de préparation à la fête de Noël. En Théologie, on distingue deux avènements du Christ : La naissance du Sauveur le jour de Noël et le retour glorieux du Christ. L'Eglise nous explique mieux cette double caractéristique du temps de l'Avent, en ces termes : «... C'est à la fois un temps de préparation aux solennités de Noël, où l'on commémore le premier avènement du Fils de Dieu parmi les hommes, et un temps où, par ce souvenir, les âmes sont tournées vers l'attente du second avènement du Christ à la fin des temps. Le temps de l'Avent se présente donc, pour ces deux raisons, comme le temps d'une attente fervente et joyeuse. »(Missel romain, 3ème édition typique : Paris le 6/10/2019)

Pour mieux nous préparer à la fête de Noël, le message des prophètes est toujours plus parlant. Pour ne citer qu'un exemple parmi tant d'autres, voici ce que disait Jean Baptiste: « *Préparez le chemin du Seigneur, Aplanissez ses sentiers* »(Lc 3, 4), et il disait à toutes les catégories des gens ce qu'il faudrait faire (Cf. Lc 3, 8-14).

Nous ne nous lassons pas de vivre le temps de l'Avent qui revient chaque année. A chaque fois que nous entrons dans l'Avent pour nous préparer à la fête de Noël, nous devrions sentir toujours de la nouveauté. Nous accueillons Jésus à la mesure de la préparation du Cœur, et comme le disait Héraclite (philosophe grec du VIème siècle av.J.C.): « *On ne se baigne jamais deux fois dans le même fleuve* .» Il veut dire par là que les circonstances et même l'eau n'étaient plus les mêmes. En nous inspirant de ce philosophe, nous pourrions entrer dans ce temps de l'Avent avec un cœur ouvert à la nouveauté de l'Evangile. Nous avons besoin toujours de nous convertir, avec des exercices intenses de piété, comme la prière, l'écoute de la parole de Dieu, et recevoir les Sacrements de Pénitence et d'Eucharistie.

Chaque fois à la messe, pendant l'anamnèse, nous proclamons le mystère de notre foi, en disant : « *...nous attendons ta venue dans la Gloire* ». Jésus lui-même nous parle directement de sa venue dans la gloire et nous en appelle à nous tenir toujours prêts, comme nous l'entendons souvent dans les lectures que la liturgie nous prépare vers la fin de l'année liturgique. En voici l'un des exemples: « *Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme*» (Lc 21, 36).

De toutes les façons, l'attente de Noël et du retour glorieux du Christ nous donnent de la joie , puisque c'est l'accomplissement du salut de Dieu pour l'humanité. Nous attendons Jésus dans la joie et dans l'espérance comme la Vierge Marie et avec elle. A tous et à toutes, nous souhaitons un temps fructueux de l'Avent.

Père Patrick HAKIZAYEZU